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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

責任編輯 董逸薇 美編 王彬彬

【香港商報訊】針對民進黨發表聲明稱，蔡英文和
相關單位下令將用 「人道救援」方式給予某些香港居
民赴台 「個案協助」，國台辦發言人馬曉光昨日應詢
表示，正告民進黨當局停止破壞香港特區的法治，停
止插手香港事務，不得以任何方式縱容違法犯罪分
子。

馬曉光指，民進黨當局罔顧事實、顛倒黑白，不僅
為香港少數暴力激進分子掩蓋罪行、助長他們禍害香
港的囂張氣焰，還公然聲稱為其提供庇護，讓台灣成
為 「避罪天堂」，這將置台灣民眾安全與福祉於何
地？任何人都無權凌駕於法律之上。

【香港商報訊】近日，在美國、英國、法國、澳
洲、菲律賓、日本等多國的華僑華人自發舉行集會，
對發生在香港的暴力行為說 「不」，支持香港政府和
警察止暴制亂。對此，中國外交部發言人耿爽昨日回
應說，華人集會反香港暴力是情理之中。

耿爽指，包括留學生在內的海外中國公民，他們對
於妄圖分裂國家、抹黑中國形象的言行表示憤慨和反
對，完全是理所應當，也是情理之中。他提醒說，希
望海外中國公民能夠理性地表達愛國熱情，注意保護
自身的安全。

耿爽同時表示，中國政府一貫要求海外中國公民要

遵守當地的法律法規， 「我們也希望有關國家能夠尊
重和理解海外中國公民的合法活動，保障和維護他們
的合法權益」。

冀美方就香港問題「說到做到」
針對美國總統特朗普聲稱中方如何處理香港問題將

會影響中美貿易磋商，耿爽表示，香港事務純屬中國
內政，特朗普總統此前曾經表示過， 「香港是中國的
一部分，他們必須自己解決，不需要建議」，希望美
方能夠說到做到。

據報道，特朗普日前聲稱，想看到香港問題以非常

人道的方式得以解決。如果中方使用暴力，那將會影
響中美之間的貿易磋商。耿爽就此表示，發生在香港
的遊行示威和暴力犯罪活動已經有兩個多月了。香港
的法治、社會秩序、經濟民生、繁榮穩定和國際形象
都受到了嚴重的衝擊。 「事實證明，沒有法治和秩序
的所謂民主和自由，只會導致無政府主義和社會動
亂，最終損害的是廣大公眾的利益。」耿爽說。

耿爽表示，當前香港最急迫和壓倒一切的任務是依法
止暴制亂，恢復秩序。中國中央政府將繼續堅定支持林
鄭月娥行政長官帶領特區政府依法施政，堅定支持香港
警方嚴正執法，堅定支持依法懲治暴力犯罪分子。

此外，對於有關《中英聯合聲明》提問，耿爽回
應，自6月以來，隨香港局勢發展，我們在這個平
台多次闡述了中方對《中英聯合聲明》的立場和態
度。他說，《中英聯合聲明》解決了歷史遺留的香港
問題，其中沒有任何條款賦予任何外部勢力在香港回
歸後干預香港事務的權利。香港事務純屬中國內政。
中國政府依照憲法和基本法對香港實行管治。

商界接連發聲
撐法治反暴力

國台辦正告
民進黨收手

胡應湘：「一國兩制」是香港之本
當天，胡應湘以 「第三代香港居民」名義在多份報

章刊登全版廣告，廣告分為三部分，分別是 「香港是
中國完整領土一部分」、 「一國兩制是香港之本、法
治是香港的基石」和 「法治的執行者」。他指，香港
是中國完整領土一部分，自秦朝大將趙佗在嶺南（今
兩廣及香港）自立為南越王，後歸順漢朝劉邦，二千
多年來香港一直是中國的領土，並強調 「一國兩制」
是香港之本、法治是香港的基石。

胡應湘表示，維護社會公義、安定的責任是靠一套
完善法律，由司法系統執行，警察是在法律賦予權力
下去維持社會治安和秩序。他指，過去數周，香港在
「任意騷亂」的情況下，香港警察仍以克制及以專業

水平去努力地維護社會治安及秩序，做法有目共睹，
呼籲港人比較其他城市的警察對示威者的手法，如巴
黎、羅馬、美國密蘇里州佛格森等。

胡應湘強調，自己深信香港的檢控官、法官等專業
司法人員，訓練有素的警察團隊，毫無疑問會本香
港一貫優良傳統，按照法律條文，不偏不倚地執行他
們應做維護香港法治和秩序的工作，故他嚴正向 「港

獨」及 「暴動者」說 「不」，並向 「維護法治者」特
別是香港警隊致敬，重申縱容暴力、有法不依，香港
必定走向衰落、民不聊生，到時後悔莫及。

呂志和：香港繁榮須三代人齊維護
呂志和昨出席 「呂志和獎—世界文明獎」得獎者新

聞發布會時提到，以暴力方式表達訴求並無益處，反
而會影響經濟，希望各界能互助互諒，理性地解決問
題，而本港的經濟繁榮亦需要老、中、少三代合作共
同維護。

呂志和又表示，不認同
「社會不穩是由政府一手造

成」這個說法。他指，香港
由從前的小漁村發展至今天
的世界大都會，政府在各方
面也做得不錯。他又認為無
論香港好與壞，所有香港人都有責任，並形容現時是遇
到少少挫折，但相信只要大家互助互諒，一定能成功解
決問題。

林龍安：盡快恢復正常經濟秩序
香港中華出入口商會會長林龍安表示，近月來連串的

示威活動，暴力肆虐，社會撕裂，經濟呈現明顯衰退，
中出強烈譴責暴徒目無法紀的禍港亂國行為。他續稱，
面對當前環境，在維護國家主權、堅守 「一國兩制」、
止暴制亂的同時，社會回復安寧、恢復受破壞的經濟秩
序是重要議題。日前政府推出一系列 「撐企業、保就
業、紓民困」措施惠及各階層，對此中出表示歡迎。對
中小企開拓新市場及解資金燃眉之急有幫助。他期望政
府簡化審批流程、適時批款，並盡快落實 「中小企融資
擔保計劃」下開設新的信貸擔保產品。

商團籲堅守香港核心價值
此外，多個商界團體昨亦有發聲，當中包括在本報

刊登聲明的香港酒店業主聯會。該會聲明表示，自6

月以來，香港社會越發動蕩，對社區治
安以至經濟民生均造成影響，持續的社
會紛亂對旅遊業造成重創，訪港旅客人
數錄得雙位數跌幅，酒店入住率大跌，
嚴重影響一眾酒店從業員的生計。該會
認為近日的暴力行為不斷升級，不但偏
離和平表達意見的原意，對香港的國際
聲譽造成傷害，暴力事件亦讓旅客對香
港失去信心、嚴重影響營商環境，對此
感到痛心，並對所有暴力行為予以強烈
譴責。該會認為，暴力和衝擊無助解決

問題，當務之急是必須立即停止暴力事件蔓延，呼籲
各方堅守香港核心價值，尊重法治，恢復和平理性討
論，讓社會秩序和經濟民生重回正軌，維持香港的安
定繁榮。

香港潮屬社團總會聲明以 「止暴制亂 恢復安寧 發
展經濟」為主題，指香港回歸22年來，中央政府堅持
「一國兩制」初衷，本港一百多萬潮籍鄉親深切感受

到國家發展舉世矚目，香港經濟繁榮穩定，可惜修例
風波引發了連串示威活動，甚至出現嚴重暴力行徑，
形容香港已到了非常危急的時刻，對此感到震驚及痛
心。該會又指，香港經濟已受到嚴重衝擊，出口、貨
運、零售、旅遊都錄得嚴重跌幅，而少數極端暴力分
子的行徑正危及市民和遊客的人身安全，嚴重影響民
眾的日常生活，多個國家和地區對香港發出旅遊警
示，擔心暴力衝擊令香港經濟雪上加霜，預料下半年
跌幅或更明顯。該會認為盡快恢復社會秩序是香港當
前的要務，強調社會應堅定維護國家主權，堅定維護
「一國兩制」，堅定支持特區政府依法施政，挺警

隊、反暴力、共同守護香港。

海外華人集會反香港暴力

外交部：情理之中

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：反修例爭議持續之際，本港商
界繼續發聲，呼籲社會停止暴力，
共同守護香港。昨日，合和實業主
席胡應湘以 「第三代香港居民」 名
義在報章刊登全版廣告，呼籲社會
向 「港獨」 及 「暴動者」 說不，並
向警隊致敬；嘉華集團主席呂志和
出席一個活動時亦指，以 「暴力、
暴亂」 方式表達訴求並無益處，強
調香港的經濟繁榮需要老、中、少
共同合力維護，冀望各界互助互
諒。（尚有相關報道刊A2、A3版）

胡應湘在報章登廣告向香港警隊
致敬。 網絡圖片

連日來，香港不同團體組織和平集會呼籲守護法治、支持警察嚴正執法。 資料圖片

呂志和 林龍安胡應湘

近月，香港發生的連串暴力
示威事件令社會正常運作受
阻、經濟受損、人心惶惶，更

危險的是，法治遭受嚴重威脅與挑戰。法治一直是
保證香港繁榮穩定的基石，亦是解決目前暴力與社
會紛爭的根本出路，經歷2個多月的撕裂與內亂，
已令市民倍感身心俱疲，亦日漸看清暴力與非法示
威對香港和每一位港人的嚴重危害。反對暴力、回
到法治、回歸和平、恢復秩序，是現時香港壓倒一
切的最緊迫任務，亦是眾多市民的殷切心聲。

從今次反修例風波中，人們清晰看到，部分激進
極端示威者利用法律賦予的集會及言論自由權利，
卻不斷將暴力升級，非法衝擊、破壞公物、阻堵交
通，傷害攻擊警隊乃至普羅市民及旅客。立法會被

砸、元朗暴力、圍堵機場私刑殘暴傷害他人，甚至
侮辱國旗國徽，暴力衝擊中聯辦，嚴重觸碰 「一國
兩制」 原則底線。一次次暴力破壞，一次次非法衝
擊，都是對香港法治破壞，亦將香港安全、穩定與
法治之都的形象打碎。

法治是香港社會的基石，唯有堅守法治，香港才
能擁有穩定的環境，才能繼續保持國際競爭力擁抱
世界，每一位市民才能安居樂業，相信過去2個多
月慘痛教訓已令市民更加珍惜法治，渴望回歸平靜
與穩定。回歸法治、恢復秩序受到越來越多主流民
意支持，不僅各界紛紛發聲堅決反對暴力，支持警
隊依法執法，普羅市民亦在用行動表達對暴力的譴
責與對和平穩定的呼籲。上周六 「反暴力救香港」
集會有逾47萬市民參加，而周日遊行中絕大部分市

民亦自覺採取了依法和平方式進行，大家已不想每
周末都要在驚恐、混亂與流血衝突中度過，更不想
看到香港繼續被傷害。

確實，香港社會現時最首要、最緊迫任務依然是
止暴制亂，核心辦法就是回到法治軌道上解決問
題。我們要支持港府依法施政，帶領香港盡快聚焦
經濟民生工作；亦要支持警隊依法執法；同時，香
港司法機關亦應對暴徒違法行為依法進行懲處，以
彰顯法律精神與威嚴。如香港國際機場向高等法院
取得臨時禁制令後，很快令機場秩序得以恢復；多
宗暴力事件參與者與製造者亦正逐步調查逮捕中；
而涉嫌在機場暴力綑綁毆打內地旅客的嫌犯亦於昨
日被控罪提堂，這都是維護香港法治的努力，亦向
世界表明香港法治基礎依然堅實，香港主流依然堅

守、相信、維護法治，依然以法治理社會、保障所
有市民及來港旅客的安全與權益。

任何時候提任何訴求，都必須在合法守法前提下
進行，基本法保障港人享有言論集會自由權利，只
要是合法方式都會得到允許及保護，示威無暴力，
警方亦無必要用武力，自然不會有衝突。而那些宣
揚為達政治目的可不擇手段、訴諸暴力者，假以自
由名義行違法破壞之事，甚至為暴力違法庇護，比
如竟有反對派和激進暴徒為機場私刑找理由為 「行
使公民拘捕權」 ，這既是對法律的無視，更是對基
本人性與道德的不尊重與玷污。香港再也不能繼續
被這些違法歪理與非法暴力扭曲與傷害了，盡快回
歸法治軌道，才能盡快回歸那個熟悉、安定有序的
香港！

回到法治 恢復秩序

香港商報評論員 趙燕玲


